

Standards des soins d'anesthésie validés: résultats de l'enquête de la Suisse alémanique

Astrid Braun, Tobias Ries Gisler, Katharina Bosshart

Quelle est l'utilité des standards suisse des soins d'anesthésie validés? Quel est leur degré de notoriété? Peuvent-ils améliorer la qualité des soins et stimuler le changement? Ces questions ont été le centre de l'enquête du comité de la SIGA/FSIA. Nous avons maintenant les résultats de la Suisse alémanique.

En juin 2019, la présentation des résultats a eu lieu à Olten pour les membres des commissions de la SIGA/FSIA.

Les résultats plus importants ...

...que nous avons rassemblé ici:

Pourcentage de réponse: le taux de réponse a été de 75 % sur 115 institutions sollicitées, un résultat très satisfaisant.

76 chefs des soins en anesthésie ont répondu (87.1%). Les autres participants étaient composés de professionnels des soins médicaux, de formateurs professionnels et de personnes n'ayant pas précisé leur statut professionnel.

Utilité: Environ 84 % des participants connaissent les standards des soins d'anesthésie validés.

22 % d'entre eux les considèrent comme très utiles.

Changements: du point de vue des participants, il est possible, grâce aux standards, de réaliser des changements au sein des soins d'anesthésie et de découvrir (21%), de modifier (19.4%) et de définir (14.5%) d'autres domaines thématiques. Environ 40 % des participants ont affirmé qu'ils n'ont pas remarqué de changement. Ici, cette déclaration est imprécise dans la mesure où nous ne savons pas si le changement est considéré comme positif ou négatif.

Développement dans la pratique: les participants pensent que grâce aux standards, il est possible de

- mesurer et d'atteindre les spécifications de qualité et les objectifs (74.2%)
- organiser des formations théoriques et/ou pratiques internes (74.2%)
- appliquer les connaissances scientifiques aux soins d'anesthésie (58.1%)
- procéder à des projets de recherche dans les domaines interdisciplinaires ou interprofessionnels (21%).

Il reste à savoir comment et avec quelles mesures il est possible d'implémenter les standards suisse des soins d'anesthésie validés dans la pratique.

Les membres de la commission practice et le comité de la SIGA/FSIA remercient tous ceux qui ont répondu au questionnaire.

Afin de répondre aux questions ouvertes et de pouvoir en déduire des conclusions pour la totalité de la Suisse, l'enquête doit être répétée et traduite en italien et en français. Nous parlerons de ces idées avec le comité de la SIGA/FSIA. Nous vous en informerons. Vous trouverez les résultats détaillés de l'enquête sur <https://siga-fsia.ch/fr/profession/notre-metier/standards>

Contact:

Astrid Braun
Collaboratrice scientifique
Zürcher Hochschule für Angewandte
Wissenschaften (ZHAW)
8401 Winterthur
astrid.braun@zhaw.ch

Pour établir le profil professionnel et de compétences de l'infirmier anesthésiste, le comité de la SIGA/FSIA soutient depuis 2014 le développement des standards suisse des soins d'anesthésie validés. Lors de la réunion de la commission de SIGA/FSIA en 2017, les participants ont voulu savoir comment les standards peuvent être mis en œuvre dans le quotidien des professionnels. Le comité SIGA/FSIA a mandaté la commission SIGA/FSIA practice d'effectuer une enquête. De décembre 2018 à février 2019, les chefs des soins en anesthésie de la Suisse alémanique pouvaient participer à l'enquête écrite ou en ligne. Pour les régions francophone et italophone, la traduction du questionnaire n'est pas encore disponible.

L'objectif de cette enquête était de déterminer et de connaître l'état actuel de l'emploi des standards des soins d'anesthésie validés, de savoir quels étaient leurs contenus et quels en étaient leurs utilités. Le développement dans la pratique des soins en anesthésie faisait également partie du thème de l'enquête.

